

**Zeitschrift:** Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

**Herausgeber:** Alliance de Sociétés Féminines Suisses

**Band:** 71 (1983)

**Heft:** [10]

**Artikel:** Les conseils d'Arcadie : association contre la pollution : l'énergie ? Y penser, ne pas la dépenser !

**Autor:** [s.n.]

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-276934>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 25.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



## Entre nous soit dit

### Le sottisier

D'abord, son appel : « J'amène des visites ! » Immédiatement, le gigot a passé du congélateur [redacted] dans mon appareil à micro-ondes [redacted]

Combinaison-four  
H 608 BM.



Lorsque le chef parle, on obéit au doigt et à l'œil. Et que ça saute !

Corinne, fille de M. et Mme Eliane JACQUEMOUD (Catherine, fille de M. et Mme Florenta PASCA (F Céline, fille de M. et Mme Françoise BRUSCA (Sp Hélène, fille de Mlle Patricia [redacted] (Verso) Julie, fille de M. et Mme Marc GALMIER (Chêne-E Nelson Manuel, fils de M. et Mme Laurentina TAI



### Les conseils d'Arcadie Association contre la pollution

#### L'énergie ? Y penser, ne pas la dépenser !

En octobre, il est encore tout juste temps pour passer en revue portes et fenêtres, mettre des joints ou remplacer ceux qui sont usés. Vérifiez aussi les cadres des portes, bouchez les fentes avec du mastic (drogueries, grands magasins). Le bas des portes laisse toujours passer l'air froid : il peut être hermétiquement fermé à l'aide de boudins de tissu que vous remplirez de sable (ou de millet) par exemple, et que vous placerez devant les portes et les appuis de fenêtres lors des grands froids.

Installez une tenture devant votre porte d'entrée, créez des zones isolantes partout où la configuration des lieux le permet.

Si vous habitez un grand immeuble, notez les gaspillages d'énergie qui pourraient y être évités (les immeubles en verre, quelle aberration : on y étouffe l'été, on y grelotte l'hiver ; et si l'air y est conditionné, c'est le contraire !). Signalez à votre régie les parois de verre mal jointoyées par exemple, proposez la pose de thermostats sur les radiateurs, des minuteries dans les escaliers pour la lumière, etc.

Parlez de tous ces problèmes dans votre association de locataires (et si elle n'existe pas, fondez-la !). La vie en communauté est enrichissante si on l'assume.

La coupure de la feuille « Informations du personnel » de Coop Genève que nous reproduisons ci-contre nous a fait piquer une sainte colère. Qu'on continue à appeler des femmes adultes « Mademoiselle », alors que leur état civil, comme celui des hommes, ne devrait intéresser personne, c'est déjà passablement agaçant. Mais qu'on se permette de dénier le titre de « Madame » à une femme qui devient mère, voilà qui passe les bornes de la décence.